

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción trimestre: España, 1 pta.; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 80 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

TRIUNFOS ELECTORALES

Hasta la hora de entrar en máquina este número hemos recibido noticias de los siguientes puntos:

Bilbao.

Han sido electos seis socialistas, ganando cuatro puestos. Se compondrá la minoría socialista de 12 concejales.

Mieres.

Los cinco candidatos socialistas propuestos han salido vencedores. En las últimas elecciones fueron elegidos tres solamente.

Alcalá de Henares.

Por dos distritos ha sido electo nuestro correligionario Antonio Fernández.

Mora.

Han salido vencedores dos socialistas, á pesar de no tener intervención.

Eibar.

Nuestro correligionario Esteban Barrutia ha salido triunfante.

Oviedo.

Ha vencido uno de los candidatos socialistas. Con él serán tres los representantes de nuestro Partido en aquel Municipio.

Manacor.

Nuestros correligionarios han sacado triunfante á uno de sus compañeros.

Villanubla.

Han vencido los dos candidatos propuestos por la Agrupación Socialista. Como hay ya dos individuos del Partido en el Ayuntamiento, la minoría socialista se compondrá de cuatro.

San Fernando de Jarama.

Han sido electos tres obreros presentados por la Sociedad de resistencia. Los tres son socialistas.

Barajas.

Otros tres trabajadores, propuestos por la Sociedad Obrera, han vencido aquí. Los tres defenderán nuestro programa municipal.

San Vicente de la Sonsierra.

Uno de los candidatos presentados por la Sociedad de Obreros agrícolas ha triunfado. Defenderá el programa socialista.

Resulta de las anteriores noticias que el Partido ha ganado cuatro Ayuntamientos y dieciséis puestos sobre los que antes tenía, consiguiendo además tener defensores de sus ideas, aunque no afiliados á él todavía, en tres Municipios.

POR QUÉ COMBATIMOS

Á LOS REPUBLICANOS

Hay quien cree que es el odio el que nos mueve á combatir á los republicanos. Se equivocan de medio á medio los que así piensan. Los combatimos por deber.

No solamente nos separan de ellos sus ideas, opuestas en lo fundamental á las nuestras — quieren los republicanos mantener en pie la propiedad individual de los medios de producción y de cambio, en tanto que los socialistas queremos socializarla, es decir hacerla de todos—, sino que sus procedimientos van encaminados á mantener en los obreros la creencia de

que dentro del régimen político y social por ellos defendido encontrarán los explotados satisfacción completa á sus aspiraciones.

Más aún. Para retener en sus filas á los obreros y para atraer á ellas á los que ya se fueron, inventan equívocos y ficciones, esto es, engaños y travesuras.

Respetar la institución eclesiástica, defender y considerar necesaria la institución militar, abogar por la existencia de la Magistratura, ¿qué es, que representa más que procurar tenga vida todo aquello que sirve de apoyo al capitalismo, que ampara y protege los intereses patronales? Pues eso hacen los republicanos. Poco importa que combatan las instituciones monárquicas, que hablen del servicio militar obligatorio ó voluntario y que manifiesten el propósito de modificar algunas de las condiciones del Poder judicial; eso podrá distinguirlos de los monárquicos, constituir un progreso sobre lo que hoy existe, pero no atenta á la esencia del régimen burgués.

Después de esas variaciones, el explotado seguirá siéndolo; una clase, la improductiva, seguirá dominando á la trabajadora ó asalariada; la instrucción, el arte, la ciencia, serán monopolio de la clase rica, y la infinidad de males que este antagonismo engendra seguirá atormentando á la Humanidad.

A ver si no es eso lo que acontece en todos los países regidos por la forma republicana.

Pues si el Socialismo quiere otra cosa; si trabaja porque no haya asalariados ni asalariantes; porque la Iglesia muera, el Ejército desaparezca y la Magistratura sucumba, por ser instituciones con razón de existencia solamente donde haya explotación humana, ricos y pobres, clases sociales, ¿cómo no ha de luchar, cómo no ha de combatir contra quienes no quieren esto, y, por lo mismo, cómo no ha de trabajar por separar del campo republicano, que es campo burgués, á los obreros que equivocadamente están en él?

¿Que es campo burgués también el campo monárquico, y que contra él debemos igualmente pelear? Ciertamente. Y con él peleamos cuando agitamos á la masa obrera asociada contra proyectos de ley absurdos, y cuando la movemos contra las arbitrariedades del Poder, y cuando votamos contra sus candidatos, y cuando criticamos su pésima política, y cuando descubrimos la podredumbre que en él existe; contra él peleamos, sí, y por pelear contra los Gobiernos monárquicos han visitado más de una vez la cárcel los socialistas; pero de ese campo, salvo el ocupado por los absolutistas, no podemos arrancar obreros, que en él no hay, porque de él se han ido ya, convencidos de que allí no está ni el mejoramiento ni la emancipación de su clase.

Donde están ahora es en el campo republicano; y seríamos malos socialistas, faltariamos á nuestras convicciones, traicionaríamos la causa de la emancipación humana si no les dijéramos que están equivocados, que pierden allí el tiempo; que su sitio, que el lugar apropiado para defender los intereses del trabajo, para redimirse, es el Partido Socialista.

¿No debemos de atacar á los prohombres del partido republicano cuando para lograr que las masas obreras se presten á servir su política les hacen promesas que jamás cumplirán?

¿No hemos de combatir á quienes, sabe-

dores de que muchos trabajadores no sienten entusiasmo por la idea republicana, les hacen votar á favor de ésta valiéndose del señuelo de la candidatura obrera?

¿No hemos de combatir á los que, echándose de clerófobos, votan en el Ayuntamiento de Palma de Mallorca subvenciones para actos religiosos?

¿No hemos de combatir á los que en el Ayuntamiento de Bilbao dan un voto de gracias á los que, crueles, despiadados, sin verdadera necesidad de ello, han derramado sangre obrera?

¿No hemos de combatir también á los que, ante las peticiones de los obreros asociados, se muestran tan codiciosos, soberbios é inhumanos como el más empedernido explotador?

¿No hemos de combatir asimismo á los que, movidos solamente por su ambición personal, no por servir á la idea, educan perversamente á una parte de la masa obrera, haciéndola fanática, intolerante, brutal, hasta el punto de no consentir que despegaran los labios correligionarios suyos prototipos de honradez y de consecuencia?

Sí; aunque ingrata, no podemos abandonar esa tarea. Lo exigen nuestras ideas, y éstas para nosotros son todo.

Ya sabemos que esto nos valdrá, como nos ha valido hasta aquí, calumnias, injurias, denuestos de toda especie. No retrocederemos por eso. Convencidos de que procedemos bien, de que así arrancaremos la venda que ciega á muchos proletarios, proseguiremos nuestra campaña.

El puesto de los obreros está en el campo socialista, y á que vengan á él hemos de consagrar todos nuestros esfuerzos.

La semana burguesa.

Las elecciones municipales han pasado como una seda, verificándose en todas partes con arreglo al programa conocido.

La única variación notable habida en él ha sido en Valencia entre individuos de los dos bandos republicanos rivales, los cuales, al día siguiente de conocerse el resultado de las elecciones en aquella capital, han andado fraternalmente á tiros por las calles, resultando un muerto y algunos heridos.

Bien es verdad que días antes del de la elección también habían andado sorianistas y blasquistas corriendo la pólvora por calles y plazas.

Todo lo cual prueba que unos y otros tienen poco que envidiarse.

Aparte de estos incidentes — que después de todo ya son cosa corriente en la capital valenciana — y algún que otro tumulto de menor cuantía — un muerto en Santander y otro en Cullera, poca cosa —, la jornada del domingo ha tenido el privilegio de dejar satisfechos á republicanos y gubernamentales.

A menos que dentro les quede otra. Que será lo más probable.

Dice el *Heraldo* en un artículo en que se ocupa de las reformas sociales y del papel de la Prensa y el Gobierno ante ellas, que Iglesias reconoció en uno de los mítines obreros que la Prensa independiente y democrática había ayudado mucho con su propaganda á la resolución de la huelga de Bilbao.

Perdón, monsieur *Heraldo*; lo que dijo Iglesias en ese mitin y ha repetido en

otras partes no es precisamente lo que usted afirma.

Lo dicho por nuestro compañero es que la justicia de la reclamación hecha por los mineros bilbaínos era tan notoria, que toda la Prensa se había visto precisada á reconocerlo así.

Y sin negar la actitud favorable de los periódicos burgueses, conviene hacer constar que la reclamación ha sido atendida ante todo y sobre todo por la actitud enérgica de los huelguistas.

Y esto no dejará de haberlo reconocido el *Heraldo*.

También *El País*, en la reseña que hace del mitin de protesta celebrado en Barbieri por los obreros madrileños, dice que Iglesias, «siguiendo su costumbre, ataca injusta y caprichosamente al partido republicano».

Lo que escribe el colega republicano, sobre no ser cierto, sí que es injusto y caprichoso.

Iglesias dijo, al hablar de la reclamación que desde hace muchos años venían haciendo los mineros de Bilbao, que jamás se había levantado en las Cortes una voz de entre los republicanos para defender lo que aquellos trabajadores pedían.

Y al decir eso ni fué injusto ni caprichoso, sino rigurosamente exacto.

Si *El País* puede demostrar lo contrario, que lo haga.

Teníamos pocas Repúblicas en América, y acaba de salirnos una más.

La República de Colombia se ha partido, no sé si por gala ó por gula, en dos, dando origen á la República de Panamá.

El flamante Estado no responde más ni menos que á la necesidad de la burguesía yanqui de dominar por completo el istmo de Panamá, que pondrá en sus manos el comercio del Pacífico y de todo el Extremo Oriente.

Como la nueva nacionalidad vive apoyada en los robustos puños del baratero americano, no hay que decir que nadie alzaré el gallo para oponerse á su reconocimiento.

Si acaso lo que sentirán es no poder hacer otro tanto.

Al Sr. Salmerón no le ha parecido bien del todo la proposición del Gobierno concediendo á Madrid una subvención de capitalidad, que los trabajadores han visto con agrado por suponer que con ella podría remediarse en parte la aguda crisis por que pasa el elemento obrero de la corte.

Y es que el Sr. Salmerón, abismado en sus lucubraciones metafísicas, no concede importancia á la lucha que contra el hambre se ven obligados á sostener los trabajadores madrileños.

Harto hará con dedicar los ratos que le queden disponibles á estudiar la reclamación de no sé cuántos millones que hacerá al Estado español los herederos de un traficante en negros que murió en Cuba á principios del siglo XIX.

Y, la verdad, el tiempo es oro, y lo demás son imperativos categóricos y kantianas al hombro.

Laméntase *El Nuevo Evangelio* de que en la reciente huelga de Bilbao se hayan puesto frente á frente el obrero de blusa y el obrero de uniforme, pues, según él, esto es apartar á los elementos armados de su misión histórica y social.

Bueno, y ¿cuál es esa misión?

¿O es que *El Nuevo Evangelio* anda tan atrasado de noticias que ignora que el Ejército ha sido siempre, es y será hasta la desaparición de las clases, no otra cosa que el defensor de los privilegios de las clases poseyentes?

En cuanto a la pregunta que hace de si habrá algún diputado radical que se ocupe de ello en el Congreso, ya se irá convenciendo de que no lo harán, entre otras razones, porque no les importa.

Y los radicales no están ahora para perder el tiempo, teniendo entre manos la campaña obstruccionista.

**

En la Luisiana (Estados Unidos) ha sido linchado y arrojado al fuego, cuando se hallaba moribundo, un negro que había asesinado a tres de su raza.

Ahora que se prepara el proyecto de celebrar una Exposición Universal no estaría de más incluir entre las fiestas un linchamiento.

Seguramente constituiría la *great attraction* del Certamen.

Y de seguro no le faltarían espectadores.

Sigamos en América.

Léase lo que dice la Prensa americana acerca de los preparativos que se hacen para la boda de miss May Goelet, la más rica heredera de los Estados Unidos, con el duque Boxburgh:

El dote de la novia asciende á 700 millones de francos.

Los invitados pasan de 2.000, y todos ellos son personas de gran posición económica.

La novia ha recibido ya espléndidos regalos, cuyo valor total es imposible fijar.

Entre los regalos hay uno de Vanderbilt, consistente en un collar de diamantes, que ha costado 10 millones de francos, y otro de Astor, cuyo precio es de 7 millones.

El día de la boda se gastará sólo en flores la respetable cantidad de un millón de francos.

Jamás se había conocido un lujo y un derroche de dinero como el que se está haciendo en esta boda.

La boca se hace agua sólo al leer esas sugestivas cantidades.

Sirva de consuelo á los desheredados que tanto en el Nuevo como en el Viejo Continente abundan, el saber que mientras ellos apenas comen, hay quien puede gastarse un millón en flores.

OTRA VICTORIA

En el número pasado dimos cuenta del notable triunfo alcanzado por los obreros de las minas de Vizcaya, triunfo debido á la entereza de dichos compañeros, á la resuelta ayuda que les prestaron los trabajadores bilbaínos y á la actitud adoptada por el proletariado consciente de todo el país en cuanto el Gobierno cometió la torpeza de emplear los mausers á favor de los patronos.

En el de hoy tenemos que registrar otra victoria, si no tan importante como aquella, de gran significación: la de los huelguistas de Elche.

Estos compañeros, después de una contienda de nueve meses, vuelven al trabajo viendo reconocida su Sociedad, obteniendo mejoras en el precio de la mano de obra y sin que ni uno solo de ellos haya sido sacrificado al odio ó á la ira patronal.

En la lucha que acaban de mantener, los costureros de Elche han demostrado grandes condiciones para la pelea. Su decisión, su tenacidad y su tacto les han hecho vencer.

De haberles faltado la primera, á los pocos meses de declarar la huelga hubieran vuelto á sus puestos al ver la resistencia que ofrecían los patronos; de no poseer la segunda, las privaciones por que han pasado los hubiese rendido, y de no haber tenido buena dosis de calma y no menos tacto, las arbitrariedades con ellos realizadas habríanles obligado á tomar derroteros de violencia, donde irremisiblemente habrían sido vencidos.

Por su parte, la Unión General, á que dichos compañeros pertenecen, les ha prestado toda la ayuda que podía. No sólo les ha auxiliado con la cuota reglamentaria, á que tenían perfecto derecho; sino que muchas Secciones les han facilitado más fondos, unas en calidad de préstamo y otras sin pretender su devolución.

El resultado de esta lucha comprueba lo

que tantas veces hemos dicho: que cuando hay unión en los trabajadores y éstos disponen de recursos para resistir al capricho ó á la soberbia de los patronos, se triunfa. Ambas cosas ha habido en esta huelga, y por haberlas han triunfado los costureros.

Otra cosa ha demostrado la huelga de estos compañeros: la falsedad en que incurren los que afirman que los socialistas consagran principalmente su actividad á promover conflictos entre obreros y patronos. Así como no fueron ellos los causantes de la huelga de los costureros, á ellos se debe en primer término la conclusión de la lucha que éstos mantenían con los fabricantes.

inútilmente intervinieron para conseguir ese resultado el anterior alcalde y el gobernador. Ahora, la presencia allí del secretario de la Unión General, esto es, de un socialista, ha contribuido poderosamente á conseguir el arreglo obtenido.

Véanse las bases en que éste descansa:

1.^a El Gremio de Fabricantes de alparagatos se compromete á dar trabajo á todos los obreros del Gremio de Costureros en unas ú otras fábricas y en las mismas condiciones que antes tenían.

2.^a Ambas partes aceptan la plantilla primitiva con el premio del 2 por 100 sobre el jornal que con ella obtengan los costureros. El premio lo abonarán los fabricantes semanalmente ó en otra forma, si así lo desean los costureros.

3.^a El Gremio de Fabricantes aconsejará á los operarios que hayan pertenecido al de Costureros vuelvan á ingresar en la citada Sociedad en el término de un mes.

Si en este plazo los obreros que cita el párrafo anterior no han ingresado en el Gremio de Costureros, éste quedará en libertad de obrar como le plazca.

4.^a Las diferencias que en lo sucesivo surjan entre fabricantes y costureros serán resueltas por un Tribunal compuesto de seis individuos, tres de cada Gremio, nombrados por las respectivas juntas generales que celebren cada año para la renovación de cargos de la Directiva.

La elección de vocales para este Tribunal lo comunicará un Gremio al otro por medio de oficio, y los elegidos desempeñarán el cargo por todo un año, exceptuándose el Tribunal que se nombre en el presente, que funcionará lo que resta de 1903 y todo el año 1904.

Estas bases han sido suscriptas por un representante del Gremio de Fabricantes y por otro del de Costureros, y, como testigos, por el secretario de la Unión General y por el alcalde de Elche.

En cuanto fueron conocidas dichas bases por los obreros, engalanaron éstos las casas y, precedidos de una música, recorrieron la población cantando himnos y dando vivas á la Unión General de Trabajadores.

El secretario de esta colectividad, compañero Vicente Barrio, ha tenido un gran recibimiento en Elche.

Aunque no indicó la hora de su llegada, para evitar toda clase de manifestaciones, al salir de la estación se encontró con que le esperaban unos 2.000 trabajadores, que le aclamaron y siguieron hasta el local del Círculo Obrero.

Los días que ha permanecido en Elche ha recibido de aquellos compañeros muchas pruebas de aprecio y cariño, reveladoras de lo que estiman los trabajadores ilicitanos el comportamiento que con los costureros ha tenido la Unión General.

Nuestro amigo, á más de las gestiones realizadas para terminar la huelga, ha tomado parte en el mitin allí celebrado para protestar contra la conducta de las autoridades en la huelga de Vizcaya.

La cantidad remitida por la Unión General á los mencionados costureros ha ascendido á 61.294,15 pesetas.

El sostenimiento y excelente término de dicha huelga constituye para la mencionada colectividad un signo de vigor, á la vez que señal cierta de lo mucho bueno que podrá hacer el día, no lejano, en que reuna en su seno la casi totalidad de los obreros asociados de España.

Por ello la felicitamos de todo corazón, como felicitamos también á los luchadores de Elche por su valeroso comportamiento y por la victoria alcanzada.

Están en lo cierto los obreros.

No le ha gustado al *Heraldo* la censura que los trabajadores socialistas y socialistas han dirigido á las minorías democráticas del Parlamento por no haber cumplido con su deber al enterarse de que Bilbao se hallaba en estado de guerra y de que por sus calles había corrido sangre.

Y, al mostrar su disgusto, trata de justificar el silencio guardado por los diputados canalejistas y republicanos diciendo

que no es con debates estériles y en los que se pone de relieve la ignorancia de los políticos burgueses en las cuestiones obreras como se han de evitar hechos sangrientos cual los ocurridos en Bilbao, sino procurando que se legisle en sentido favorable para los obreros.

Esa objeción no tiene fuerza ninguna, porque los que han condenado el mutismo de dichas misiones, lo mismo que el de la mayoría y la actitud del Gobierno, no pedían semejante debate ni tampoco que no se legisle del modo que manifiesta el citado diario.

Lo que creen los obreros que debieron hacer los diputados demócratas, y aun los liberales, en cuanto supieron por boca del Gobierno que el estado de guerra se había declarado en Vizcaya y que se había vertido sangre, fué pedirle amplias explicaciones, censurar desde luego el abandono que había mostrado en asunto de tanto interés y condenar el envío de tropas con que dió alientos á los provocadores de la huelga é irritó á los proletarios.

Para hacer esto, para señalar la ineptitud y ceguedad de los gobernantes y aun para obtener que no siguieran por el camino emprendido, no eran necesarios discursos de dos horas ni grandes debates; en poco tiempo hubieran podido hacer aquellos diputados buena labor, cumpliendo cual corresponde á verdaderos demócratas, á hombres que se preocupan de las libertades públicas y que se conmueven ante las desgracias que ocasiona el empleo destinado de la fuerza armada.

Como esto no se hizo; como mayoría y minoría, después de oír las graves noticias que dió el Gobierno, tuvieron á bien no pedirle ninguna explicación ni emitir ningún juicio sobre el procedimiento por él empleado, así como tampoco recomendarle que suspendiera el empleo del mauser, han tenido razón sobrada los trabajadores para censurar su conducta.

Al hacerlo, ni se han mostrado injustos, ni apasionados, ni siquiera severos.

Antes que ellos, un periódico burgués, y de los de más circulación, criticó la conducta del Parlamento por haber guardado silencio en tan grave asunto.

En lo que respecta á ser más provechoso que hablar mucho y fuera de tino, elaborar una ley que evite lo que les sucedía á los mineros de Vizcaya y seguramente sucede á otros trabajadores, estamos conformes, muy conformes. Más valdrá una mediana ley favorable á los obreros, que los discursos de la mayor parte de nuestros políticos de altura sobre el problema social. Pero tampoco dejará de reconocerse que andan poco diligentes los que procuran eso cuando surgen los conflictos — como ha sucedido en el caso de Bilbao —, habiendo podido hacerlo mucho antes, ya que la reclamación de los mineros de Vizcaya tenía de fecha más de una docena de años.

Es un error creer que los obreros andan de sentido y de conocimiento de sus intereses como andaban hace algunos lustros.

SOLIDARIDAD OBRERA

El martes, por la noche, celebraron las colectividades que componen el Centro Obrero de Madrid el anunciado mitin para protestar contra la conducta de los patronos mineros de Vizcaya y la seguida por las autoridades ante la justa reclamación formulada por los trabajadores de las minas y el apoyo prestado á los mismos por los obreros bilbaínos.

La concurrencia fué numerosísima, siendo pequeño el Teatro Barbieri para contener á toda la que acudió.

Presidió el compañero Caballero, presidente del Centro Obrero, que explicó el objeto de la reunión y encareció el mayor orden.

Se leyeron las adhesiones de la «Unión de Cocheros», «La Locomotora Invencible», la Asociación general de dependientes de comercio y otras muchas de provincias.

Habló el primero Rubio, que censuró acremente la conducta de las autoridades por colocarse al lado de los patronos en la pasada huelga de los obreros de Vizcaya y criticó á las fracciones políticas que tienen representación en el Parlamento por la indiferencia que habían mostrado ante las escenas sangrientas habidas en Bilbao.

Hizo algunas consideraciones sobre las reclamaciones formuladas por los mineros, modestísimas y justas, y terminó protestando contra lo hecho en la capital de Vizcaya con los trabajadores, que calificó de asesinato.

Habló después Santiago Pérez, afirmando que si el Gobierno hubiera tenido algún tacto no se hubiese promovido la huelga.

Se congratuló del movimiento de protesta que los sucesos de Bilbao habían suscitado en toda España, y aseguró que si el Parlamento no había defendido los intereses de los obreros era porque no hay en

él más que representantes de los capitalistas.

Cano censuró á los que niegan el problema social y la lucha de clases. Señaló la importancia de la jornada verificada por los obreros de las minas y de Bilbao.

Excitó á los concurrentes para que contribuyan á la suscripción abierta á favor de las víctimas de los sucesos habidos en la capital de Vizcaya.

Adrián Patroni dijo que de la huelga suscitada en la región vizcaína debemos sacar las oportunas enseñanzas, para aprovecharlas en lo sucesivo.

«Es preciso —añadió— hacer labor revolucionaria, y ésta se realiza no siguiendo los caminos que los anarquistas señalan ni haciendo las tonterías que aconsejan. Hoy día la lucha violenta en las calles es imposible. Esta se pudo emprender cuando el pueblo disponía de igual armamento que el ejército; pero ahora que la tropa tiene mausers y cañones, y nosotros revólvers nada más, nadie que tenga la cabeza en su sitio preconiza el hecho tumultuario.

«Labor revolucionaria es la que hacen los soldados, los explican las ideas socialistas y les hacen ver que pertenecen á la clase proletaria, que de ella han salido y á ella tendrán que volver cuando cumplan su servicio en filas. Consecuencia de esta propaganda antimilitarista es que el Gobierno no tenga confianza en el ejército para sofocar los conflictos obreros.

«Labor revolucionaria es que los trabajadores envíen á todos los Cuerpos electivos genuinos representantes de sus intereses, que reclamen mejoras é instrucción y que contribuyan á que la clase capitalista concluya de formarse en España.

«Si el Parlamento no ha hecho nada por los obreros ha sido porque éstos no tenían diputados suyos.

«Lo ocurrido debe convencer á los obreros españoles de la gran verdad que encierra la afirmación de Marx: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.»

Mora declaró que la huelga general de Bilbao ha sido la más importante y la mejor dirigida de todas cuantas se han realizado en España.

Dijo que era tan justo lo reclamado por los mineros de Vizcaya, que la misma Prensa burguesa por unanimidad lo había reconocido.

Relató parte de lo ocurrido en Bilbao, indicando que el buen sentido de los obreros organizados se impuso al mal proceder de la gente maleante y á la ira de los más irritados, manteniendo la resistencia pasiva, que ha sido la que ha dado el triunfo á los huelguistas.

Terminó aconsejando unión y cálculo para que la clase obrera registre nuevas victorias.

Iglesias comenzó su discurso haciendo notar que toda reunión de protesta servía para hacer la crítica de los procedimientos burgueses y para señalar los hechos que envuelven verdaderas enseñanzas.

Expuso los antecedentes de la huelga y la conducta conciliadora y prudente observada ahora por los mineros, y dijo que á ésta habían respondido los patronos con un proceder intransigente y despectivo. Observó que los huelguistas no pedían nada nuevo, sino que litigaban por el cumplimiento de condiciones obtenidas el año 1890, después de una gran agitación y un paro general importante.

«De esto tenían noticia los Gobiernos y los partidos políticos, y, sin embargo, cuando ha llegado el conflicto, la autoridad se ha puesto al lado del patrono ladrón y el Parlamento ha permanecido en silencio.

«La responsabilidad corresponde, en primer lugar, á los patronos y al Gobierno. Después, á los partidos de oposición, los cuales, desde 1890 acá, no han hecho nada porque se atenderían las peticiones de aquellos obreros...»

Una voz.—Sí.

Muchas.—No, no.

Iglesias.—Repito que no han hecho nada, y ahí está el *Diario de las Sestas*, que no me dejará mentir.

«La propaganda antimilitarista que Patroni citaba no podemos realizarla en España como la hacen los socialistas belgas. Nuestra situación es distinta: aquí tenemos aún muchos trabajadores en partidos radicales burgueses que abogan por el militarismo y por la creación de una fuerte escuadra. Hasta que arranquemos á estos obreros de donde se encuentran, nuestra campaña antimilitarista no puede ser lo energética que quisiéramos.

«Tres factores han contribuido á que los obreros bilbaínos hayan obtenido la victoria. La actitud favorable de la opinión pública y de toda la Prensa, la unión y conciencia de los huelguistas y la ayuda prestada por la masa trabajadora española.

«Todo ha sido obrero en la contienda. Los obreros la plantearon y la sostuvieron; la acción obrera obligó á los patronos á

ceder, y, por último, los obreros son los vencedores. No ha vencido ningún partido burgués ni ningún elemento extraño á los trabajadores. Es esta una victoria exclusivamente obrera.

La huelga general sólo puede ser ganada cuando se plantea como se ha planteado en Bilbao, esto es, cuando reina entre los obreros el espíritu de unión que ha reinado entre los trabajadores bilbaínos y cuando lo que se reclama no linda en las fronteras de lo imposible.

Puso término á su discurso asegurando que á medida que crezca la unión entre los obreros serán mayores sus triunfos, y de victoria en victoria, llegarán á la abolición del régimen del salario.

Todos los oradores escucharon muchos aplausos.

Después de algunas palabras del presidente aconsejando á los obreros que presen-ten su concurso material á las víctimas de los sucesos de Bilbao, se dió por terminado el acto.

Iniciado por la Agrupación Socialista y secundado por las colectividades «El Porvenir», «La Solidaridad», «Grupo de Estudios Sociales» y Sociedad de Obreros panaderos, se verificó el 31 del pasado en Linares, en la Plaza de Toros, un mitin de protesta contra los patronos mineros de Vizcaya y contra el Gobierno. Al acto concurrieron 4.000 almas. Terminado el mitin, se efectuó una manifestación, que se dirigió al Ayuntamiento para protestar ante el alcalde. Firmada por todas las colectividades indicadas, más la Junta de Gobierno del Centro Obrero y la Comisión organizadora del mitin, se ha dirigido al Congreso una protesta por la conducta observada por las autoridades de Bilbao. Además, se han abierto suscripciones en todas las colectividades á favor de las víctimas allí habidas ó de sus familias.

El 5 del actual se remitieron á la capital de Vizcaya 21 pesetas, recaudadas entre varios trabajadores que fueron al Centro Obrero á dar su óbolo después del mitin y la manifestación.

La Federación Local Obrera de Málaga ha publicado una hoja protestando contra los patronos causantes de los sucesos de Bilbao y contra las autoridades que han puesto los mausers á disposición de los que explotan cruelmente á los mineros de Vizcaya.

También los obreros agrícolas de Teba han protestado por medio de un mitin contra la conducta infame de los propietarios de minas de la citada región y contra las autoridades que se han puesto á devoción de éstos.

Los socialistas ferrolanos han protestado asimismo contra dichos vampiros y sus servidores y acordado abrir una suscripción á favor de las víctimas del furor burgués.

La Agrupación Socialista de Valencia ha dirigido un mensaje á los mineros de Vizcaya condenando el proceder de sus patronos y el servilismo de las autoridades y felicitándolos por su victoria.

El Comité Socialista y el de la Federación de Sociedades Obreras de San Sebastián han celebrado un mitin del mismo carácter que los anteriores.

Los obreros de Mieres, en cuanto tuvieron noticia de los tristes sucesos de Bilbao, izaron la bandera del Centro á media asta en señal de duelo.

El Comité del Centro de Sociedades Obreras de Oviedo acordó protestar contra la conducta del Gobierno por enviar fuerzas militares con que cohibir y fusilar á los mineros de Vizcaya y adherirse al mitin de protesta de las Sociedades Obreras de Madrid.

En consonancia con lo acordado expidió dos telegramas, uno al presidente del Consejo de Ministros y otro al secretario de la Unión General de Trabajadores.

Los obreros asociados de Logroño también han protestado celebrando un mitin contra la conducta de los patronos mineros de Vizcaya y contra quienes han enviado fuerzas á dicha región para apoyar á aquéllos.

La Agrupación Socialista Barcelonesa ha acordado protestar enérgicamente por los asesinatos cometidos en dignos trabajadores y saludar á los obreros bilbaínos por el triunfo alcanzado.

Igual protesta ha formulado la Agrupación Socialista de Roda.

La de Elche ha celebrado un gran mitin, en el que ha condenado como se mere-

ce la conducta de los patronos mineros de Vizcaya y de las autoridades.

La Agrupación Obrera de Calella ha unido su protesta á la que han hecho las demás colectividades de trabajadores con motivo de los sangrientos sucesos ocurridos en Bilbao.

Buen número de obreros de Torelló y de la Mambra de Oris han formulado igual protesta contra los causantes de los tristes sucesos de Bilbao.

La Agrupación Socialista de La Nueva (Asturias) ha protestado contra las atrocidades cometidas por los servidores de los patronos con los trabajadores bilbaínos.

Por invitación de la Sociedad de Hildores, las colectividades obreras de Béjar han celebrado un mitin el 6 del corriente para protestar contra la conducta de los patronos mineros de Vizcaya y contra el Gobierno por haber dado alientos á los mismos para mantener su provocación enviando soldados á dicho punto.

Contra un fallo del Supremo.

La Agrupación Socialista de Béjar se adhiere á la que hemos formulado en estas columnas contra el injusto fallo dictado por el Tribunal Supremo negando al obrero Gervasio Díez la indemnización á que tenía derecho de parte del Ayuntamiento de León.

EL CONGRESO DE REIMS

A este Congreso, en el que han estado representados todos los elementos socialistas de Francia opuestos á ir del brazo con el partido republicano (Partido Obrero, Partido Blanquista y Alianza Comunista) han asistido 104 delegados en representación de 38 Federaciones departamentales ó regionales y 11 organizaciones ó grupos que no han constituido aún Federación.

Siete sesiones ha celebrado el Congreso, tomando acuerdos de verdadera importancia para la marcha del Socialismo en Francia.

La unión de los tres grupos, formada hace algún tiempo, se ha consolidado en este Congreso, pues abandonando dichos grupos sus respectivas denominaciones, se han dado la de Partido Socialista de Francia.

Respecto á la cooperación, el Congreso ha acordado que siempre que los militantes ó las Federaciones del Partido traten de crearlas dirijan todos sus esfuerzos á procurar que dichas Asociaciones beneficien á la propaganda socialista.

Resolvió también sustituir el título de Programa legislativo y municipal por el de Programa de reivindicaciones inmediatas.

Acercas de la cuestión agrícola, decidió emprender una activa propaganda en favor de la limitación de la jornada de trabajo á fin de atenuar las consecuencias de la crisis y de la fijación de un salario mínimo.

Sobre los retiros para los obreros, acordó: que el tipo de la pensión sea bastante elevado á fin de que asegure á los obreros viejos un mínimo de vida humana; que el derecho á obtener ese retiro no se fije á una edad que no alcanza la mayoría de los trabajadores, y que la Caja destinada á cubrir esa atención no se alimente con cuotas tomadas del salario de los obreros.

Cuanto á las coaliciones electorales, el Congreso decidió recordar «que la lucha de clases impide toda suerte de alianzas con las fracciones de la clase capitalista», advirtiéndole que en las próximas elecciones municipales puedan hacerse coaliciones «sólo en casos excepcionales» y procurando que «esas coaliciones se reduzcan al menor número, para llegar lo antes posible á su total eliminación».

Además, el Congreso resolvió presentar al internacional de Amsterdam dos cuestiones: una relativa á las reglas de conducta que deben observar los Partidos Socialistas, y la otra acerca de la huelga general.

El próximo Congreso del Partido Socialista Francés se celebrará inmediatamente antes del internacional de Amsterdam.

De la Memoria leída por el Comité Central, y aprobada por el Congreso, se deduce que la marcha del Partido es excelente, contando al presente dos Federaciones más que el año anterior, habiendo aumentado la tirada de los órganos del Partido y alcanzando una actividad extraordinaria tanto la campaña de propaganda como la electoral. Indícase en dicha Memoria que las tres cuartas partes del proletariado organizado políticamente pertenece al Partido Socialista Francés.

Las adhesiones recibidas por el Congre-

so fueron las siguientes: de la Secretaría Socialista Internacional de Bruselas, del Partido Socialista Alemán, de la Democracia Socialista Rusa, del Partido Socialista Holandés, del Húngaro, del Español, del Portugués, del Partido del Trabajo de Inglaterra, de Kautsky y de varios grupos y colectividades obreros.

Estas adhesiones indican claramente que es el Partido Socialista Francés, y no el que forman los llamados «socialistas ministeriales», quien en Francia representa mejor los ideales y la táctica del Socialismo internacional.

LOS CONCEJALES SOCIALISTAS

En la última sesión del Ayuntamiento de Bilbao varios concejales burgueses propusieron un voto de gracias á la Guardia Municipal y á su jefe el Sr. Adsuar por su «comportamiento durante los sucesos de la última huelga».

La proposición fué impugnada por los concejales socialistas, promoviéndose con tal motivo un acalorado debate entre nuestros correligionarios y los defensores de aquélla, por juzgar nuestros amigos, y juzgar bien, que la Guardia Municipal y, sobre todo, su jefe, con la insensata conducta que observaron, fueron los causantes de muchas víctimas y los que contribuyeron con su actitud á ciertos actos de violencia efectuados en Bilbao.

La proposición fué aprobada por todos los concejales burgueses, incluso los republicanos, votando únicamente en contra de ella los concejales socialistas.

Al discutirse el presupuesto municipal en el Ayuntamiento de Palma de Mallorca, nuestro correligionario Roca propuso que la partida de 3.000 pesetas destinadas á fiestas religiosas pasara á engrosar la cantidad destinada á la construcción de una escuela modelo.

Los concejales burgueses, y entre ellos los republicanos, excepto uno, votaron contra lo propuesto por el concejal socialista.

Pidió también nuestro correligionario que se suprima el sueldo al capellán del cementerio, destinando tal partida á un veterinario que inspeccione los alimentos que el vecindario ha de consumir, y su petición fué rechazada igualmente por concejales monárquicos y republicanos, excepto uno de estas ideas.

A pesar de ver desechadas nuestro compañero Francisco Roca casi todas las proposiciones que presenta, no desmaya por eso, pues tiene la convicción de que si no triunfan, sirven, por lo menos, para hacer ver á los trabajadores que no difiere en nada, en las cuestiones fundamentales, la conducta de los republicanos de la de los monárquicos.

¡OH, EL PODER JUDICIAL!

Tan mal como puedan tratar ciertos monterillas á los obreros asociados, trátanlos los jueces.

En Villárdiga, pueblo de la provincia de Zamora, el juez municipal ódialos á muerte.

Hace días asistió á un juicio de conciliación en calidad de testigo nuestro correligionario Claudio Aparicio, presidente de la Sociedad de Villalpando. Juan Vidal, que así se llama dicho juez, le preguntó si era asociado. Contestóle la verdad Aparicio, y entonces aquél, verificando frecuentes salidas, hizo que durase el juicio cinco horas.

Este sistema le emplea con cuantos individuos son socios y tienen la desgracia de acudir á su presencia.

La perspicacia de estos servidores de la burguesía no pasa de ahí: creen contener el desarrollo del movimiento obrero cometiendo desafueros, y lo único que hacen es desacreditar más el régimen patronal.

NOTICIAS ELECTORALES

Pasará mucho tiempo antes de que en nuestro país se respete la ley por las autoridades en materia electoral, costando el establecer ese respeto alguna sangre. Tales son los abusos que hoy se cometen.

En Alicante se han retirado de la lucha nuestros correligionarios, por haber ordenado los caciques que buen número de Secciones tuvieran la Mesa en sitios apartados de la población.

—En Mora (Toledo) nuestros correligionarios fueron engañados por el alcalde.

Al presentarse en el local donde se reunía la Junta Municipal para la declaración de candidatos, les mandaron volver á las tres y media de la tarde, y cuando se presentaron á esa hora les dijeron que ya estaban designados los interventores, ne-

gando con el mayor cinismo que se les hubiera mandado volver á la hora citada.

—En Elche, de tan infames medios se valieron los caciques para privar á nuestros correligionarios de interventores, que no quedaba otro recurso que apelar á la violencia ó retirarse de la lucha.

Nuestros correligionarios optaron por esto último, á fin de evitar á Elche un día de luto.

Por igual motivo se retiraron los republicanos y canalejistas.

—En Catral, la Junta Municipal del Censo, faltando abiertamente á la ley, no quiso proclamar candidatos á los solicitados mediante cédulas firmadas por el correspondiente número de electores, y que habían sido designados por la Sociedad Obrera de dicho punto.

—Los obreros de la Sociedad de Castrejón han votado al compañero Severiano López, que defiende las ideas socialistas.

El sábado de la semana pasada salió de esta capital para Barcelona, con el propósito de regresar á su país, nuestro correligionario Adrián Patroni.

Le deseamos un feliz viaje.

EGOS AGRÍCOLAS

La Sociedad de Obreros agrícolas de Villárdiga (Zamora) ha solicitado el ingreso en el Partido Socialista.

—Lo mismo ha hecho la Sociedad de Villamayor de Campos, de la misma provincia.

—Los compañeros de Teba han celebrado un mitin de carácter electoral, en el que usaron de la palabra los compañeros Evaristo Gómez y Manuel Anaya, de la localidad, y Antonio López y José Ortega, de la Agrupación Socialista de Málaga.

A la reunión asistieron más de 600 individuos, entre ellos muchas mujeres.

—Nuestros amigos de Puebla de Cazalla han dado sus sufragios á los compañeros José Andrade Pérez y Pedro Pachón Gómez.

En los días 4 y 6 del actual han celebrado dos mitins de propaganda electoral, el último con la cooperación del correligionario Ortega, de Málaga.

—Se han constituido en Sociedad de resistencia los obreros agrícolas de Cañizo (Zamora).

—La Sociedad de Obreros agrícolas de Estepa ha tomado parte en la pasada lucha electoral, votando á los compañeros José Ríos, Francisco Fuentes y Antonio Muñoz.

Dicha Sociedad celebró una reunión el 1.º del actual, en la que hicieron uso de la palabra el compañero Cosano, de Puente Genil, y nuestro correligionario de Sevilla F. Pérez, el primero para ensalzar los beneficios de la unión obrera, y el segundo para exponer las ideas socialistas y recomendar la acción económica y la acción política.

Los obreros asociados de Estepa han respondido con una rotunda negativa á las solicitudes de los políticos burgueses reclamándoles el voto. Uno de éstos, que habló en la reunión citada, por condescendencia de los obreros, para convencerlos en dicho sentido, dió motivo á que los compañeros Cosano y Pérez le diesen, en forma correcta, una buena lección.

Los trabajadores van conociendo ya que su misión es muy otra que servir de pedestal á sus explotadores.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Madrid.—La Sociedad de Herradores en junta general extraordinaria de 26 de octubre acordó:

1.º No poner herraje de fábrica, por cuya causa se le declaró la huelga al veterinario D. Matías Azpiria.

2.º No herrar á la parroquia de dicho veterinario en ningún establecimiento.

Y en junta general extraordinaria de 10 de noviembre ha decidido que se hierre á la parroquia de dicho veterinario en cualquier establecimiento, siempre que se inscriba en ellos.

En Daganzo.—Sigue la huelga forzosa de los obreros agrícolas de este pueblo.

En Béjar.—La huelga de tejedores continúa en el mismo estado que la semana pasada.

Las autoridades hacen gestiones para obtener un arreglo que ponga fin á la huelga. Los obreros se muestran transigentes; no así los patronos, que apelan á mil recursos para dar largas á la huelga.

A una hoja de los tejedores indicando el estado de la huelga, ha contestado con otra el fabricante y senador D. José Rodríguez Yagüe. El contenido de esta hoja ha producido muy mal efecto á los obreros, quienes han protestado de ella en un mitin.

Como en dicha hoja el citado fabricante aludía a los socialistas, la Agrupación de este punto le ha dado la respuesta que merece en un impreso que ha hecho público.

En Galicia.—Por una informalidad de los Sres. Corbal y Martínez, han fracasado las gestiones que había hecho la Sociedad de Canteros de Cangas para terminar la huelga que sostienen los operarios que dependían de aquéllos.

Dicha Sociedad ha declarado traidores a los peones José Diéguez y Manuel Joymil por haber aceptado trabajo en las obras del puerto, declaradas en huelga.

—No ha terminado aún la huelga de los marineros-pescadores de Vigo.

Los armadores, abusando de la paciencia de los marineros, provocan con frecuencia a fin de promover cuestiones que ocasionen un serio conflicto.

Días pasados, dos de ellos, acompañados de otro individuo, agredieron a dos marineros, que tranquilamente se hallaban en la puerta de su casa.

Gracias a que salieron de estampía, refugiándose en casa de un pariente, no lo pasaron aquéllos mal, pues los marineros y las mujeres vecinas de los agredidos los hubieran castigado por su mano.

En Asturias.—Continúan en huelga los obreros de «La Amistad» y de la «Tornillera».

En Cataluña.—Por haber sido despedido injustamente en Sitjes el personal de la fábrica de calzado de doña Josefa Montané, se verificó una manifestación de todos los obreros de dicho oficio, los cuales, acompañados de nuestro correligionario el concejal Mitjans, se dirigieron a la Casa de la Villa a solicitar del alcalde que interpusiera su influencia para que la injusticia cesase.

Hizolo así dicha autoridad, y a las cuatro de la tarde de aquel mismo día participó a la Comisión que estuviere a visitarle que el asunto se había arreglado, pudiendo volver todo el personal a la fábrica.

IMPORTANTE

La Sociedad de Panaderos de Orense, que cuenta en su seno la totalidad de los individuos del oficio, ha solicitado de sus patronos la jornada de doce horas, pues la que vienen realizando excede de dieciocho, habiendo días, como los de feria, que no salen del horno ni para dormir.

En caso de que tengan necesidad de ir a la huelga, ruegan a todos los obreros del ramo de panadería que no vayan a traicionarlos, aunque para ello sean solicitados.

(Se suplica la reproducción en todos los periódicos obreros).

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—La Sociedad de Albañiles «El Trabajo» se componía a fines de octubre de 6.181 individuos, y tenía en Caja 96.588,14 pesetas. Además, obraban en poder del tesorero 984,14 pesetas y se le adeudaban más de 36.000 pesetas por varios conceptos.

Esta Sociedad ha votado 200 pesetas para los huelguistas de Daganzo.

—La Federación de Oficios varios ha acordado auxiliar a los mismos compañeros con 5 pesetas.

—La Federación Tipográfica ha votado 50 pesetas para la lista de suscripción que ha abierto el Centro de Sociedades Obreras para las víctimas de los sucesos de Bilbao.

Alcalá de Henares.—La Sociedad de Albañiles ha hecho un préstamo de 75 pesetas a los huelguistas de Daganzo.

Almansa.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Oficios y Profesionales varias.

Mataró.—La Cooperativa creada por nuestros correligionarios con el título Casa del Pueblo, que hace pocos días se ha abierto, ha hecho que todos los tenderos rebuzcan el precio del aceite mineral al mismo precio establecido por aquella.

Elche.—La Sociedad de Zapateros del Círculo Obrero ha votado la cantidad de 10 pesetas para socorrer la huelga de Béjar, y 5 para la viuda del infortunado Costales.

Villajoyosa.—El último domingo se ha verificado un mitin de carácter societario y socialista, en el que han tomado parte varios compañeros de Alicante.

Zamora.—La Sociedad de Sastres ha ingresado en la Federación Provincial que tiene su domicilio en la calle de Balbraz, 60.

Oviedo.—La Sociedad de Obreros en madera ha votado 25 pesetas para los hiladores huelguistas de Béjar.

—El movimiento de afiliados en la Agrupación Socialista en el último trimestre ha sido de 11 altas por ninguna baja.

—La Sociedad de Albañiles y Peones ha acordado ingresar en la Federación de su oficio.

Pamplona.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Barrenadores.

Vigo.—Constituída la Sociedad de Manipuladoras y Empacadoras de pescado, ha solicitado formar parte de la Federación Local, y en breve ingresará en la Unión General de Trabajadores.

EXTERIOR

HOLANDA.—El ciudadano Troelstra ha presentado su dimisión de redactor-jeje del órgano central del Partido Socialista Holandés *Het Volk (El Pueblo)*.

La causa de esta determinación son las muchas ocupaciones que tiene Troelstra con el cargo de diputado y el de principal propagandista del Partido.

El Comité Directivo ha nombrado en su lugar al ciudadano Tack, que es un escritor de primer orden.

ALEMANIA.—El Partido Socialista Alemán acaba de perder a uno de sus diputados en el Parlamento, al ciudadano Francisco Hofman, que representaba un distrito de Sajonia.

Hofman tenía 51 años y era uno de los propagandistas más notables del Partido.

Era diputado desde 1892. En las elecciones últimas obtuvo 19.100 votos, contra 12.900 el candidato reaccionario.

Antes de ser diputado, el ciudadano Hofman era obrero cigarrero.

URUGUAY.—Se ha constituido en Montevideo una Biblioteca Socialista, que tiene por objeto difundir las ideas emancipadoras en aquella población.

PARA «EL SOCIALISTA» DIARIO

Han tomado acciones: 6 el Grupo Madrileño; 5 el de Zaragoza; 5, que han donado, cinco constructores de carruajes de Madrid; 1, que también ha donado, F. P. D., de Sevilla; 25 la Agrupación de Deusto; 11 la de la Arboleda, y 40 un grupo de socialistas de Las Carreras.

Además, han donado acciones: 1 L. Martín, de Madrid, y 3 J. Valiente, de Pueblo Nuevo del Mar.

REUNIONES

Agrupación Socialista Madrileña.
Esta Agrupación celebrará junta general extraordinaria el sábado 14 del corriente, a las nueve de la noche, en su domicilio, Relatores, 24, principal, para continuar la discusión del proyecto de Organización local.

Grupo Socialista de Albañiles y similares.
Según acuerdo tomado por este Grupo al constituirse, celebrará sesión mensual el 15 del corriente, a las cuatro de la tarde, para dar lectura de las cuentas y proceder a su examen y aprobación.

Asociación Artístico-Socialista.
Esta colectividad celebrará junta general el domingo 15 del corriente, a las cuatro de la tarde, para tratar un asunto de mucho interés.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Mora.—S. de A.—Recibidas 30 pesetas de paquetes hasta el 921.

Linares.—I. P.—Recibidos 0,30 de 1 «Ley de Accidentes».

Algemesi.—F. S.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin diciembre.

Serrada.—D. M.—Recibidos 0,30 de 1 «Ley Municipal».

Mieres.—V. H.—Recibidos 0,60 de 2 Idem.

Bilbao.—D. M. de A.—Recibidos 0,70 de 1 retrato de Marx y otro de Engels.

La Seca.—S. O.—Recibidas 4 pesetas: 2,88 de 12 «Ley Municipal» y 1,12 a su favor.

Alicante.—A. S.—Recibidas 12,20 pesetas: 1,70 para el C. N. de la U. G., 7,50 para el C. N. del P. S. y 3 de su suscripción hasta fin septiembre.

Astorga.—J. C.—Recibidas 5,20 pesetas de paquetes.

Otañes.—A. S.—Recibidas 8 pesetas: 7,80 de paquetes hasta el 821 y 0,20 a su favor.

Jaén.—A. S.—Recibidas 30 pesetas de paquetes hasta el 916, no 917, como decís.

Tarragona.—M. B.—Recibidas 10 pesetas: 9 de paquetes y 1 de su suscripción hasta fin noviembre. Debe 1,25, pues en el dato que se le envió se puso de menos 1 peseta.

Manresa.—I. R.—Recibidas 30 pesetas: 10 para REVISTA SOCIALISTA, 17 de otras tantas suscripciones hasta fin agosto y 3 pesetas de paquetes hasta el 913.

Almería.—A. H.—Recibidas 33 pesetas: 6 para REVISTA SOCIALISTA, 25 de paquetes hasta el 901 y 2 que aparecen más adelante.

Bilbao.—LUCHA DE CLASES.—Dad por recibidas 2 pesetas de A. H., de Almería; 2 de J. M. y 2 de la A. S., de Sitjes; 3 de T. P., de Valladolid, que ahora vive en Segovia, calle del Rancho, 11; 1 de J. P. de Berga, el cual manifiesta que no habéis consignado 2 pesetas que por nosotros se os han satisfecho, y 7 de J. O., de Orán.

Estepa.—A. O.—Recibidas 3 pesetas de paquetes hasta el 909.

Burgos.—A. S.—Recibidas 23,15 pesetas: 18,35 de paquetes hasta el 920 y 4,80 de 20 «Ley de Accidentes».

Alicante.—J. P.—Recibidas 34 pesetas, que, con las 28 aparecidas en el núm. 909, abonan paquetes hasta el 915 y quedan a su favor 0,50.

Palma de Mallorca.—A. S.—Recibidas 25 pesetas, que con 0,68 a su favor, hacen 25,68: 4 para REVISTA SOCIALISTA, 2,80 de 6 «Socialismo y Libertad», 2 «Derecho a la perez», 2 «Manifiesto» y 2 «Ley de Accidentes», 18 de paquetes hasta el 919 y 0,88 a su favor.

Agullas.—S. V. B.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin diciembre.

Bermeo.—C. M.—Recibidas 3 pesetas de paquetes, hasta el 917, por conducto de LA LUCHA (número 466).

Villanueva y Geltrú.—J. B.—Recibidas 9,50 pesetas por conducto de LA GUERRA (número 124) 6 de paquetes hasta el 911, 2 de F. I. y de A. F. hasta fin agosto y 1,50 para REVISTA SOCIALISTA.

Cáceres.—T. G.—Recibidos 0,60 de 2 «Ley Municipal».

Becilla.—A. P.—Recibidos 0,60 de 1 «Ley Municipal», 1 «Ley de Reuniones» y 1 «Calendario».

Alicante.—C. de A.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin diciembre.

Castrillón.—J. F. C.—Recibidas 3 pesetas: 1,50 para REVISTA SOCIALISTA, 1 de su suscripción hasta fin diciembre y 0,50 a su favor.

Turón.—M. F.—Recibidas 1,05 pesetas de 1 «Ley Municipal», 2 «Manifiesto», 2 «Colectivismo» y 0,15 a su favor. No tenemos lo demás que pide.

Ciñera.—J. P.—Recibidas 5 pesetas: 2,70 de 1 «Socialismo y Libertad», 1 «Ley de Accidentes», 1 «de Reuniones», 1 «Notas», 1 «Socialismo utópico», 1 «Filosofía», 1 «Colectivismo y Revolución», 1 «Programa», 1 «Ley de Sufragio», 1 «Las Organizaciones», 1 «Observaciones», 1 «Reglamento de incapacidades» y 2,30 a su favor. El otro folleto no lo tenemos.

Barcelona.—GUERRA SOCIAL.—Dad por recibida 1 peseta de José Freire, de ésta y, publique su cuenta.

Baracaldo.—S. de O. de M. de V.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin enero 1904.

Ortuella.—P. M. U.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin octubre.

Bilbao.—C. C.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin julio.

Bilbao.—F. P.—Recibidas 5 pesetas de su suscripción hasta fin marzo 1905.

Bilbao.—P. S.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin abril 1904.

Santander.—Decid quien es C. O., de Guarnizo, del que remitís 1 peseta. Nuestro suscriptor de dicho punto se llama P. V.

Astillero.—I. G.—Recibidas por conducto de LA VOZ DEL PUEBLO (núm. 272) 13,20 pesetas: 0,10 que debía de su cuenta anterior, 11,66 de paquetes hasta el 915 y 1,56 a su favor.

Toledo.—J. A.—Su cuenta está bien en lo que se refiere a la cantidad enviada últimamente. Con ella abona hasta el 915 y tiene 1 peseta a su favor.

Pueblo Nuevo del Mar.—J. V.—Recibidas 4 pesetas, que con 0,25 a su favor, hacen 4,25: 3,20 de 4 «Miseria» y 0,80 a su favor. Enmendado lo de los suscriptores.

Sitjes.—J. D.—Recibidas 50,30 pesetas: 11,80 para REVISTA SOCIALISTA, 22,50 de paquetes hasta el 911, 8 de las suscripciones de la A. S., S. de A., S. de P. y J. C. hasta fin diciembre, y 6 que se indican más adelante.

Bráfim.—P. V.—Recibidas 2 pesetas de suscripción hasta fin agosto.

Palma de Mallorca.—OBRERO BALEAR.—Dad por recibidas 2 pesetas de la A. S., de Sitjes.

Tarragona.—A. S.—Recibidas 25 pesetas: 15 para REVISTA SOCIALISTA y 9,90 de paquetes de L. M. hasta el 882 y 0,10 a su favor.

Bilbao.—F. C.—Recibidas 50 pesetas, que, con 0,76 a su favor, hacen 50,76, con las cuales, más 1,69 que nos enviara, abona 5 «Breves estudios», 5 «Colectivismo y Revolución», 5 «Controversia», 6 «Capital», 5 «Materialismo», 5 «Estudios», 5 «Filosofía», 5 «Notas», 3 «Historia», 6 «Principios», 4 «Evolución», 6 «Justicia», 5 «Religión», 5 «Ley de Accidentes», 4 «Miseria», 2 «Origen», 5 «Socialismo utópico», 5 «Socialismo y Libertad» y 6 «Socialismo y Anarquismo».

Palencia.—A. B.—Recibidas 9 pesetas: 2,40 para REVISTA SOCIALISTA, 6,48 de paquetes hasta el 919 y 0,12 a su favor.

Mora.—S. O.—Recibida 1 peseta de 12 «Observaciones».

Tortosa.—A. S.—Recibidas 7 pesetas, que, con 0,50 a su favor, hacen 7,50, con las cuales abona paquetes hasta el 921.

Barcarrota.—S. O.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin junio.

Puebla del Prior.—U. R.—Recibidas 5 pesetas de paquetes hasta el 929.

Labastida.—S. de A.—Recibidas 3,60 pesetas de paquetes hasta el 919.

Mieres.—A. S.—Recibidas 24 pesetas: 5 que se indican más adelante, 0,49 de 2 «Reglamentos» y 18,60 para abono de los documentos pedidos. Faltan 0,10.

Figaredo.—F. D.—Recibidas 5 pesetas de paquetes hasta el 913.

Berga.—J. P.—Recibidas 5 pesetas: 3 de otras tantas suscripciones hasta fin diciembre, 1 para LA LUCHA, 0,90 de 3 «Ley Municipal» y 0,10 a su favor.

Zaragoza.—M. P.—Recibidas 81,80 pesetas: 28,40 para la U. G. de T., 15,20 que aparecen más adelante y 38,20 a que daremos aplicación.

Zaragoza.—G. S.—Recibidas 15,20 pesetas: 15 de su suscripción hasta fin abril 1905 y 0,20 a su favor.

Béjar.—G. R.—Recibidas 1,20 pesetas de 4 «Ley Municipal».

Alcalá de Henares.—A. S.—Recibidas 0,70 pesetas por 1 «Ley Municipal» y 4 «Observaciones».

La Línea.—A. S.—Recibidas dos partidas de 10 pesetas para paquetes por conducto de REVISTA SOCIALISTA, una hace tiempo y otra con fecha 18 del pasado.

Gijón.—A. S.—Recibidas 50 pesetas de paquetes hasta el 915 y 25 ejemplares del 916.

La Seyne.—A. G.—Recibidas 9,25 pesetas: 7 para C. F. de Alicante y 2,25 para el C. N.

Medina del Campo.—O. T.—Recibidas 5,25 pesetas, que, con 0,25 a su favor, hacen 5,50, con las cuales abona paquetes hasta el 928.

Hervás.—J. G.—Recibidas 2,77 pesetas de paquetes.

Andújar.—J. P.—Recibidas 2 pesetas de 20 «Observaciones».

Ciñera.—S. O.—Recibidas 5 pesetas: 2,70 de 1 «Socialismo y Libertad», 1 «Ley de Accidentes», 1 «de Reuniones», 1 «Notas», 1 «Socialismo utópico», 1 «Filosofía», 1 «Colectivismo y Revolución», 1 «Programa», 1 «Ley de Sufragio», 1 «Las Sociedades», 1 «Observaciones» y 1 «Reglamento», y 2,30 a su favor.

Astillero.—F. B.—Recibidos 0,30 de 1 «Ley Municipal».

Begoña.—C. L.—Recibidas 2 pesetas: 1 de su suscripción hasta fin septiembre y otra de J. R. hasta fin noviembre.

San Juan de Vilasar.—P. C.—Recibidas 22 pesetas: 6 para REVISTA SOCIALISTA, 5 para Herardo, 1 de F. y 1 suya para la viuda de Costales, 0,85 de F. y 1 de C. para familias heridos de Bilbao, 2 de su suscripción hasta fin marzo 1904 y 5 de paquetes de F. hasta el 921 y 0,15 a su favor.

Mambia de Oris.—J. C.—Recibidos 0,50 para su suscripción hasta fin enero 1904. Debe 0,50.

Santiago.—J. M.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin marzo 1903. Ni se recibió la libranza a que alude, ni nos ha escrito I. P.

Puebla de Brollón.—M. L.—Recibidas 2,10 pesetas: 2 de su suscripción hasta fin diciembre y 0,10 para familias heridos de Bilbao.

Cañada-Rosal.—I. U.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin abril 1904.

Oviedo.—M. V.—Recibidas por conducto de la F. T. 6 pesetas de 60 «Organizaciones».

Pozaldez.—M. L.—Recibidas 2,85 pesetas, con las cuales y 15 céntimos que remitirá abona su suscripción hasta fin septiembre 1904.

Ferrol.—J. P. C.—Recibidas 6 pesetas: 3 para GUERRA SOCIAL y 3 para REVISTA SOCIALISTA.

Quintana de la Serena.—A. P.—Recibidas 2 pesetas: 1 de su suscripción hasta fin agosto y otra de F. M. hasta fin octubre.

San Martín de Provensals.—M. V.—Recibidas 28,50 pesetas (con 0,50 que deduce de giro): 1,90 de paquetes hasta el 915 (le faltan 0,10; 8 de otras tantas suscripciones hasta fin julio, 10 de otras hasta fin agosto, 2 de otras hasta fin septiembre, 2 de A. F. y de J. A., 0,60 de 2 «Ley de Accidentes» y 4 que aparecen más abajo.

San Andrés de Palomar.—A. P.—Recibidas 4 pesetas de su suscripción hasta fin junio 1904.

Mataró.—J. G.—Recibidas 46,95 pesetas: 30 de paquetes hasta el 921 (menos 55 ejemplares; se le ha olvidado incluir los 20 que quedó adeudando del 916), 4,80 para S. P., 2 de 25 «Ley de Reuniones», 2,40 de 10 «Ley de Sufragio», 7,25 para M., de himnos, y 0,50 a su favor.

Quinzano.—A. L.—Recibidas 1,65 pesetas de 1 «Miseria», 1 «Socialismo y Libertad», 1 «Manifiesto» y 1 «Derecho a la perez».

Araya.—F. A.—Recibidas 2,40 pesetas: 2 de su suscripción hasta fin abril 1904, 0,30 de 1 «Ley Municipal» y 0,10 a su favor.

Port-Bou.—F. O.—Recibidas 25 pesetas: 3 para REVISTA SOCIALISTA, 19 de paquetes hasta el 936, 2,10 de 3 «Ley de Reuniones», 3 «Municipal» y 3 «de Accidentes», y 0,90 a su favor.

Villena.—V. J.—Recibidas 2,80 pesetas de paquetes hasta el 866 y 0,05 a su favor.

Haro.—D. G.—Recibidas 9 pesetas: 4 de su suscripción hasta fin febrero 1905, 3 de la S. de C. y 2 de las de A. A. y E. A. hasta fin enero 1904.

Castro del Río.—S. A.—Recibidas 9 pesetas, y no 9,45, como dice en la suya: 7,45 de 12 «Ley Municipal», 3 «Socialismo y Libertad», 3 «Derecho a la perez», 2 «Historia del Socialismo», 2 «Ley de Accidentes», 2 «de Reuniones», y 2 «Obligados». A su favor, 1,45. Se le hace descuento en todos los folletos, excepto uno.

Espejo.—A. C.—Recibidas 6 pesetas: 4,80 de 17 «Ley Municipal» y 3 «Ley de Accidentes». A su favor 1,20.

Pontevedra.—A. V.—Recibidas 36 pesetas: 3 para REVISTA SOCIALISTA, 32,33 de paquetes, hasta el 917, y 0,67 a su favor.

Orán.—T. O.—Recibidas 20 pesetas: 7 de su suscripción hasta fin julio 1904, 6 para REVISTA SOCIALISTA y 7 que verá en otro lugar.

Porcuna.—A. C.—Recibidas 5 pesetas: 3,30 de 1 «Ley Municipal», 1 «Ley de Sufragio», 1 «Guía de Consumos» y 2 «Observaciones» y 1,70 a su favor.

Béjar.—J. A. G.—Recibidas 44,50 pesetas de paquetes hasta el 916.

Laguna.—F. V.—Recibidas 1,20 pesetas de su suscripción hasta fin enero 1904 y de 1 «Ley de Accidentes». Le faltan 0,10, porque el importe de dicha ley es 0,30.

Béjar.—G. R.—Recibidos 0,75: 0,60 de 2 «Ley de Accidentes» y 0,15 a su favor. Relativo a accidentes, no tenemos nada más.

Villamayor de Campos.—S. O.—Recibidas 1,05 pesetas de su suscripción hasta fin octubre.

Almería.—T. A.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin abril.

Elche.—P. V.—Recibidas 80,50 pesetas de paquetes hasta el 921.

Alicante.—J. P.—Recibidas 1,50 pesetas de 1 «Principios».

Sopuerta.—P. P.—Recibidas por conducto de LUCHA DE CLASES (núm. 468) 2 pesetas de su suscripción hasta fin noviembre 1903.

Bilbao.—S. de C. del M.—Idem id. (idem) 6 pesetas de su suscripción hasta fin abril 1904.

La Arboleda.—M. L.—Idem id. 10,20 de paquetes.

Ortuella.—C. L.—Idem id. 7,20 de paquetes hasta el 916.

Importa lo consignado en este número por paquetes y suscripciones..... 722,09
Idem por folletos..... 25,58

IMPRESA DE I. CALLEJA, MENDIZÁBAL, 6.
(En esta casa rigen las tarifas de la Sociedad, y solamente se emplea a obreros asociados.)